



GALERÍA DE "SANCHOS"

JUAN JOSÉ

Y

JULIANA

Aún con la resaca de la fiesta de ayer (San Isidro Labrador), esta tarde me pongo a recordar con María, mi vecina, la vida y milagros de sus padres por cuanto hoy, 16 de mayo, nació Juan-José (1.894), a las cuatro de la tarde y fue miércoles.

Y el mismo año, el 3 de Sept. y lunes, nació Juliana. Padres, abuelos, padrinos y hasta monaguillos de ambos, todos eran de El Cubo. (Sólo "el cura", Don Juan Conde que los bautizó, éste no era de El Cubo) Aquel año (1.894) nacieron en El Cubo 25 niños/as, (sin ser supersticioso por ser Juan-José el nº 13 de los niños/as nacidos/as aquel año)., entre ellos, Natalio (Lucía), Leandro (Fidela), Celestino (Isabel y Margarita); Luis y Rafaela (luego esposos) y, el último, Jacinto (Isidora)

Los padres de Juan-José (Facundo y Julia) tuvieron hasta ocho hijos, ocho, a saber y por orden de nacimiento: Juan José (Juliana), Felisa (Lorenzo), Restituto (+), Benedicta (Castor), Magdalena, María Lidia (+), María Olegaria (+) y Desiderio (Eudoxia).

Los de Juliana (Ramiro-herrero- y Feliciano) tuvieron cuatro: Sebastiana, Isidora, Juliana (Juan-José) y Rufino-herrero- (M^a Antonia).

Y tras la mili que hizo "el mozo" Juan-José en el Norte (Vitoria), se casó con Juliana el 15-sept. 1920 fiesta de la Virgen de los Dolores.

Aquel año hubo hasta 12 bodas en El Cubo, entre ellas las de Natalio-Lucía, Quiteria-José Mel.- Ernesto-Aureliana, Celestino-Isabel, Luis-Rafaela... y ya estaba de párroco D. Julián Ballesteros.

Juan-José y Juliana vivieron de recién casados en la plaza (casa de Ramiro, luego de Rufino y luego de Juan-Ramiro, todos "herreros") hasta que se trasladaron a la calle Prado donde criaron a sus hijos: Feliciano (+), Jesús (Leandra), Feliciano (Andrés) y María (Jesús).

Trabajó de "criao" en casa de la Sra. Eudoxia, de porquero y de guarda.

A Juan-José le gustaba mucho leer: su periódico favorito "Pueblo" hasta que, ya jubilado tuvo un "percance" en la vista y se aficionó a la radio, disfrutando cuando oía radiar las corridas de toros de la feria de Salamanca.

¿El "percance"? : operado de catarata en un ojo en la capital volvió en coche de línea oficial haciendo un recorrido muy largo (por Buenamadre, Pelayo...) y con el traqueteo por los baches se le soltaron los puntos de la reciente operación y quedó ciego casi totalmente por cuanto en el otro ojo también tenía catarata y, visto lo que le pasó con el primero, se negó a pasar de nuevo por la experiencia por aquello de que "Virgencita, que me quede como estoy".

Queda dicho que Juan-José y Juliana se casaron el día de la Virgen de los Dolores. Pues... para "dolores", lo que sigue en el próximo número...

**CUANDO EL GRAJO VUELA BAJO
HACE UN FRÍO DEL CARAJO.**

